



## La ANEC en un congreso de resistencia y creatividad



*Encabezó el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, clausura del 9no Congreso de la ANEC. Participaron los miembros del Buró Político, Esteban Lazo Hernández, presidente de la Asamblea Nacional; Roberto Morales Ojeda, secretario de Organización del Comité Central, y Ulises Guilarte de Nacimiento, secretario general de la CTC. Elegido nuevo presidente de la organización. Entregan Premios Carlos Rafael Rodríguez por la Obra de la Vida en Economía, Contabilidad y Auditoría.*

René Tamayo León, 13 de Junio de 2025

Ustedes han logrado reafirmar la misión fundamental de la Asociación Nacional de Economistas y Contadores de Cuba, que es contribuir, con rigor científico y profesionalidad, al desarrollo económico sostenible de Cuba, siempre desde un compromiso ético y con la responsabilidad social que ha caracterizado a la organización en todos estos años.

Así lo subrayó el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, en la clausura del 9no Congreso de la ANEC, a la que también asistieron los miembros de Buró Político, Esteban Lazo Hernández, presidente de la Asamblea Nacional; Roberto Morales Ojeda, secretario de Organización del Comité Central, y Ulises Guilarte de Nacimiento, secretario general de la CTC, entre otros dirigentes del Partido, el Estado y el Gobierno.

El mandatario destacó el amplio trabajo precongreso y el de las sesiones del cónclave, el que caracterizó «como intenso, abarcador, de ejercicio de análisis, de valoraciones, de debate y de aportaciones».



*Foto: Estudios Revolución*

Este ha demostrado —señaló— ser «un congreso de resistencia y creatividad. Primero, porque aquí no hay nadie vencido, aquí no hay nadie derrotado, aquí no hay nadie amilanado. Aquí estamos conscientes de que tenemos que resistir, pero no es resistir aguantando; es resistir avanzando, es resistir creando, y hay mucho talento que aprovechar en ustedes, los economistas, y hay mucho talento en nuestro pueblo, y creo que ese es el camino que nos va a dar las luces para enfrentar esta dura situación».

Díaz-Canel reconoció el papel estratégico que juegan los economistas y contadores en nuestra sociedad, y el rol a que están llamados a desempeñar, de manera más amplia y profunda, ante los retos de lo que —afirmó— «es la batalla fundamental que tenemos hoy, que es resolver los problemas económicos, dar el bienestar y la prosperidad que merece nuestro pueblo».

Los llamó a liderar de forma efectiva la economía, la cual ha sido —denunció— «el área más agredida, más acosada y más perseguida de la sociedad cubana por el imperio».

Es por ello —enfatizó Díaz-Canel— que quiero ratificar la idea de «que no hay tarea más noble en estos momentos que contribuir a la prosperidad de nuestro pueblo y de nuestra patria, y ahí ustedes tienen una responsabilidad, tienen un espacio fundamental».



*Foto: Estudios Revolución*

El Presidente destacó la trascendencia de los temas del 9no Congreso de la ANEC, los cuales agrupó en tres asuntos fundamentales: los retos de la economía cubana; la ANEC que Cuba necesita, y cuál puede ser la contribución de la ANEC en estos momentos.

Felicitó a delegadas y delegados por los documentos finales que aprobaron, como el acordado en la Comisión No. 1, que abordó «La Contribución de la ANEC a la economía cubana», y donde —reflexionó el mandatario— están muy bien definidos los retos actuales de nuestra economía.

Es esta, dijo, la mejor caracterización que yo he visto, desde el punto de vista metodológico, de las distorsiones que hoy tiene nuestra economía y de sus problemas estructurales. Pero no solo se quedaron en eso —añadió—, aquí hay propuestas; propuestas muy interesantes —agregó— de cómo hay que seguir trabajando.

En otro momento del diálogo, Díaz-Canel compartió con los miembros de la ANEC las experiencias que está recogiendo la dirección del país en sus recorridos por los municipios.

Pidió y dio como tarea a los miembros de la ANEC, trabajar para impulsar la economía desde los municipios, desde lo local, desde lo comunitario, y convertir los documentos del congreso en una guía de trabajo, en una guía de apoyo, en la implementación del Programa de Gobierno para corregir distorsiones y reimpulsar la economía.



**Foto:** Estudios Revolución

El Presidente de la República exhortó asimismo a ministras y ministros, a hacer en sus consejos de dirección un análisis del documento salido de la Comisión No.1 del 9no Congreso de la ANEC. Y que de esto —dijo—, cada uno saquemos lo que tenemos que impulsar junto a los economistas; revisemos la composición de nuestros consejos técnicos asesores; incorporemos a compañeros de la ANEC.

Vamos a avanzar más rápido si tenemos en cuenta este conocimiento experto, enfatizó Díaz-Canel, quien convocó a mantener con la Asociación espacios de encuentro plural donde converjan las ideas más útiles, las experiencias, las propuestas que realmente puedan impulsar la eficiencia y la productividad.

Sobre las discusiones en la comisión No. 2, que giraron sobre «La ANEC que Cuba necesita», el Presidente coincidió en que lo necesario es tener una organización unida; «la unidad —señaló— hay que defenderla, como nos lo pidió el General de Ejército en su discurso del 65 aniversario del Triunfo de la Revolución».

Y la unidad, entre otras cosas —reflexionó—, se defiende con participación, y hay que defenderla en todos los ámbitos, en todos los espacios, empezando por el trabajo en las organizaciones de base, con el fortalecimiento de la vida interna de la asociación.

Entre otros asuntos, Díaz-Canel abordó con las delegadas y delegados y los invitados al encuentro, la necesidad de trabajar, desde las salidas que dan las ciencias económicas, con los tres pilares de la Gestión de Gobierno: la transformación digital, la ciencia y la innovación y la comunicación social.



**Foto:** Estudios Revolución

En otro momento de su intervención, patentizó el compromiso del Partido y el Gobierno de impulsar de forma sistemática encuentros y espacios de debate para facilitar la implementación de lo propuesto por el 9no Congreso de los economistas y contadores.

Durante la sesión final del cónclave, en la cual se desarrolló un amplio debate sobre la economía cubana en los difíciles momentos actuales, se eligió el nuevo Consejo Ejecutivo Nacional, que será liderado ahora por el Doctor en Ciencias José Carlos del Toro Río.

También fueron entregados los Premios Carlos Rafael Rodríguez Por la Obra de Vida, en Economía, Contabilidad y Auditoría, de los que fueron acreedores, esta vez, los doctores en ciencias, Esther María Aguilera Morató, Antonio Plácido Sánchez Batista y Armando Martínez Fuentes, respectivamente.

En la clausura del congreso, el miembro del Secretariado del Comité Central del Partido y jefe del Departamento Económico Productivo, Jorge Luis Broche Lorenzo, felicitó a los economistas y contadores de Cuba por el desarrollo de un congreso que empezó en las organizaciones de base.

Subrayó que la ANEC es mucho más que un gremio, es un pilar científico, un espacio formativo y un aliado estratégico en la construcción de nuestro socialismo.

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba**

**2026 © Palacio de La Revolución**